

# Ornithologischen Jahresberichte des Museum Heineanum 24 (2006)

## Inhalt / Contents

NICOLAI, B.: Rotmilan <i>Milvus milvus</i> und andere Greifvögel (Accipitridae) im nordöstlichen Harzvorland – Situation 2006 .....	1
Red Kite <i>Milvus milvus</i> and other birds of prey (Accipitridae) in the northeastern Harz foreland – Situation in 2006	
MEBS, T.: Hohe Siedlungsdichten des Mäusebussards <i>Buteo buteo</i> in Mitteleuropa .....	35
High settlement densities of Common Buzzard <i>Buteo buteo</i> in Middle Europe	
HERRMANN, S., & H. BOCK: Spätes Nachgelege eines Mäusebussards <i>Buteo buteo</i> im Südhartzvorland im Jahr 2005 .....	41
Late replacement clutch of Common Buzzard <i>Buteo buteo</i> in Southern Harz Foreland (Sachsen-Anhalt) in 2005	
ROBEL, D.: Zug und Überwinterung des Zypernsteinschmätzers <i>Oenanthe cyprica</i> .....	45
Migration and Overwintering of the Cyprus Wheatear <i>Oenanthe cyprica</i>	
GÜNTHER, E., & M. HELLMANN: Welche Ausrichtung der Eingangsöffnung bevorzugen die Nachnutzer von Höhlen der Buntspechte ( <i>Dendrocopos</i> ) bei der Anwesenheit baumbrütender Mauersegler <i>Apus apus</i> ?.....	53
Which orientation of entrance opening do next tenant of woodpeckers ( <i>Dendrocopos</i> ) holes prefer in the presence of tree-breeding Swifts <i>Apus apus</i> ?	
WADEWITZ, M.: Der Grünlaubsänger <i>Phylloscopus trochiloides</i> im Harz - Brutgast oder etablierter Brutvogel? .....	63
The Greenish Warbler <i>Phylloscopus trochiloides</i> at the Harz Mountains - breeding visitor or established breeding species?	
NICOLAI, B.: Vergleich der Flügel- und Schwanzmaße von toten Vögeln und trockenen Balgpräparaten .....	71
Comparison of wing- and tail-length of dead birds and dried skins	
NICOLAI, B., H. GRIMM, K.-J. SEELIG, M. HELLMANN, F.-U. SCHMIDT, R. SCHNEIDER, F. WEIHE & E. BRIESEMEISTER: Ornithologische Beobachtungen auf Fuerteventura (Kanarische Inseln) .....	83
Ornithological observations on Fuerteventura (Canary Islands)	
MÜLLER, J., J. LOTZING & R. STEGLICH: Zu Nahrungsökologie und Brutbiologie der Rauchschnalbe <i>Hirundo rustica</i> .....	101
On feeding ecology and breeding biology of Barn Swallow <i>Hirundo rustica</i>	
GARSCHKE, I.: Der Vogel im Lichte der Kunst - von der Anschaulichkeit eines Naturphänomens .....	109
Ankündigung: "Silberner Uhu" – Deutscher Preis für Vogelmalerei 2007 und Ausstellung MoVo – Moderne Vogelbilder .....	113
Schriftenschau / Reviews .....	40, 44, 100, 115, 116